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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 22.01.2024 

Sitzungsdauer: 18:30 - 19:23 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Karsten Schulze   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Klaus Spötter entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EGem Stadt Tangerhütte 
am Montag, 22.01.2024, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 20.11.2023 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

11. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Anwesenheit und der Beschlussfassung 
Die Sitzung wird eröffnet, die ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden, es sind 6 von 
7 Ortschaftsräten anwesend, Hr. Spötter fehlt entschuldigt 
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
keine 
  
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
keine 
 
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 
Es wird darauf hingewiesen.  
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 20.11.2023 
In der letzten Niederschrift hatte sich ein redaktioneller Fehler ergeben. Gemeint war die Friedrich-
Ebert-Straße, bei der Abwasser in 2025 verlegt werden soll, nicht die Feldstraße.  
 
Der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 20.11.2023 wird 
einstimmig zugestimmt. 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
Entfällt, da niemand anwesend. 
  
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
- Hr. Wittwer informiert, dass er mehrere Plakate im Dorf entfernt wurde, in denen augenscheinlich 

Reichsbürger zu einer Wahl aufrufen und dieses an den Verfassungsschutz weitergeleitet hat  
 

- Es folgt eine kurze Auswertung der zurückliegenden Veranstaltungen  
 

o Weihnachtsmarkt war auch in 2023 sehr gut besucht und soll in der Form weitergeführt wer-
den. Bzgl. einer randalierenden Person läuft eine Anzeige 

 

o Vorführung des Filmes von Dr. Lewy war sehr gut besucht, mit vielen Personen aus den um-
liegenden Dörfern. Stolpersteine sollen voraussichtlich im September verlegt werden 

 

o Herr Schulze gibt einen Einblick in die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr 
 

- In 2024 soll neben den üblichen Veranstaltungen (Osterfeuer, Oktoberfest, Weihnachtsmarkt) 
das 100jährige Jubiläum der Feuerwehr am 22. Juni 2024 im Fokus stehen, was gemeinsam mit 
dem Vereinigten Elbchor Bittkau-Grieben gefeiert wird 

 

o In diesem Zusammenhang wirft Hr. Wittwer die Idee in den Raum, die Dorfeingangsschilder 
zu erneuern und mit Werbung für die Veranstaltungen zu bekleben, was einstimmig be-
grüßt wird 

 

- Hr. Wittwer informiert zum Stand des Haushalts der Einheitsgemeinde 2024 
 

- Hr. Wittwer informiert in diesem Zusammenhang, dass die Summe für Gratulationen auf 20€ und 
für Kondolenzen auf 35€ begrenzt wurde. Hr. Wittwer erläutert aus den Erfahrungen, dass für 
35€ kein angemessenes Gesteck / Kranz zu bekommen ist, um einen würdigen Abschied zu be-
reiten. Letztlich fällt dies auf den gesamten Ortschaftsrat zurück. Die Mitglieder des Ortschaftsra-
tes sprechen sich einstimmig dafür aus, diese Summe anzupassen!  
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- Hr. Wittwer informiert zum Stand über die Beratungen zur Jugendarbeit der Einheitsgemeinde. 
Die letzte im Ortschaftsrat besprochene Beschlussvorlage wurde in den Gremien vertagt, daher 
aktuell kein neuer Stand bei inhaltlicher Ausgestaltung der Jugendarbeit. 

 
- Hr. Wittwer informiert über ein Treffen der Wasserwehren, was am kommenden Samstag, den 

27.01.2024 im Gerätehaus Tangerhütte geplant ist. 
 
- Bzgl. des Themas Solar wird das weitere Vorgehen besprochen. Ziel wäre eine zweite Informati-

onsveranstaltung mit neuer Gebietskulisse im März / April durchzuführen. 
  
 
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
- Einige Straßenlaternen sind defekt. Hr. Wittwer hat dies bereits auf dem Schirm und informiert 

den Elektriker zu gegebener Zeit. Dieser hatte zu Jahresbeginn erst einige Straßenlampen repa-
riert.  

  
- Bzgl. der Verfüllung der Grube zwischen Dorfgemeinschaftshaus und Gemeindebüro bitten die 

Mitarbeiter des Bauhofs um eine Genehmigung von Seiten des (Tief-)Bauamtes. Das Verfüllen 
soll dann zeitnah passieren. Die genaue Gestaltung soll sich dann nochmal besprochen werden.  

 
- Bzgl. des Friedhofs gab es den Hinweis, dass die Schrift auf dem Stein der „Grünen Wiese“ ver-

wittert ist. Auch das ist Hr. Wittwer bekannt. Es soll geschaut werden, ob der Stein durch den 
Bauhof gereinigt werden kann oder ob damit die Farbe herausgewaschen wird. In diesem Zu-
sammenhang wird besprochen, dass eine neue Hecke (Liguster) angelegt werden soll. 

 
 
  
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Öffentlichkeit wird hergestellt und die Sitzung um 19:23 Uhr geschlossen. 
 
 


